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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймырские спортсмены успешно выступили на краевых соревнованиях по северному 
многоборью. 

Кубок и первенство Красноярского края по северному многоборью проходили в 
Красноярске с 20 по 23 ноября. Таймырские спортсмены завоевали там три золотые, 11 
серебряных и четыре бронзовые медали. 

В частности, на Кубке Красноярского края, где выступали 22 спортсмена из Красноярска, 
Таймыра, Туруханского и Эвенкийского районов, дудинчанка Алёна Вэнго завоевала три 
серебряные медали в следующих дисциплинах: тройной прыжок с отталкиванием двумя 
ногами, метание тынзяна на хорей и прыжки через нарты. По сумме многоборья таймырская 
спортсменка стала бронзовым призёром Кубка. 

По результатам первенства края (всего участвовали 33 спортсмена) среди девушек и 
юношей 11-13 лет команда Таймыра завоевала первое общекомандное место. 

Победителями в различных категориях стали Андрей Кошкарев, Валентин Болин и 
Андрей Кудряков. Второе место заняли Карина Гашимова, Аслан Агаев и Евгения Вэнго, 
сразу две серебряные медали завоевал Андрей Кошкарев. Бронзовыми призёрами 
первенства стали Евгения Вэнго, Ярослав Аладышев и Карина Гашимова. По сумме 
многоборья Карина Гашимова и Андрей Кошкарев заняли вторые места. 

Напомним, соревнования проводились по пяти дисциплинам: тройной прыжок с 
отталкиванием двумя ногами, бег с палкой на 1 000 метров, метание тынзяна на хорей, 
метание спортивного топорика на дальность и прыжки через нарты 

 
2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинку очищают от снега 

Второй день в Дудинке не стихает метель. Ветреная погода с обильным снегопадом 
установилась на территории 26 ноября. Для очистки улично-дорожной сети 27 ноября в 5:00 
ИП Малачинский было выведено 30 единиц снегоуборочной техники. На уборку дворовых 
территорий от ИП Апызов вышло три единицы техники. Кроме этого, рабочие ООО «Вита» в 
течение дня занимаются очисткой от снега лестниц, тротуаров и переходов города. В 
усиленном режиме работают дворники ООО «Дудинская управляющая компания» – в период 
интенсивного выпадения осадков особое внимание сотрудники организации уделяют очистке 
крылец и мест интенсивного движения пешеходов в районе придомовых территорий. 

На текущий момент стихия продолжает засыпать город снегом. Тяжелая техника 
продолжает снегоуборочные работы по всему городу. В связи с необходимостью 
круглосуточной готовности подрядных организаций к изменениям дорожной обстановки, 
специалисты комитета ЖКХ администрации города проводят постоянный оперативный 
контроль за деятельностью дорожников. 

 
На севере Красноярского края хитрая почтовичка присвоила 430 тысяч рублей: грозит 
6 лет колонии 

Следователи полиции направили в суд материалы уголовного дела, возбужденного по 
факту присвоения денег и имущества начальницей отделения связи поселка Хантайское 
Озеро Таймырского района Красноярского края. С заявлением к правоохранителям 
обратилась начальница участка отделения связи в городе Дудинка, которая при проверке 
выявила недостачу денег и товаров на общую сумму в 430 тысяч рублей. 

Стражи порядка выяснили, что ее подчиненная — 32-летняя руководитель поселкового 
отделения связи — в течение 4 месяцев принимала почтовые отправления от жителей, 
выдавала их адресатам, а полученные от них деньги присваивала. Также злоумышленница 
принимала деньги в виде наложенных платежей и сборов за почтовые отправления, а потом 
забирала и их. 

«Кроме того, полицейские выяснили, что женщина в указанный период времени 
присвоила имущество, принадлежащее отделению связи, — рассказали в пресс-службе ГУ 
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МВД региона. — В отношении 32-летней подозреваемой возбудили уголовное дело по 
ч. 3 ст 160 УК РФ „Присвоение или растрата“. Санкция данной статьи предусматривает 
наказание в виде лишение свободы на срок до 6 лет. В ближайшее время злоумышленница 
предстанет перед судом». 

Добавим, во время следствия женщину сначала освободили от занимаемой должности, а 
потом уволили. В добровольном порядке она частично вернула филиалу похищенные деньги. 

newslab 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

В Норильске улучшился показатель выявляемости онкозаболеваний на ранних 
стадиях 

В этом году в списке медицинских учреждений Норильска появилась аббревиатура 
«ЦАОП» Центр амбулаторной онкологической помощи действует на базе поликлиники №1 и 
больницы в Оганере. 

Фактически ЦАОП начал функционировать с 1 августа этого года после утверждения 
краевым Минздравом штатного расписания Центра. ЦАОП объединил онкологическое 
отделение городской межрайонной поликлиники №1 и Норильской межрайонной больницы 
№1. В планах 2020 года у медиков - организация дневного стационара для онкологических 
больных, предположительно в больничном городке на Кирова. 

Для полноценной деятельности центра необходимо дополнительное обеспечение 
службы кадрами и усиление материально-технической базы. Пока укомплектованность 
врачами и медсестрами, по данным информационно-аналитического отдела поликлиники №1, 
составляет 63,2%. Кадровый вопрос решается заканчивающейся через месяц 
переподготовкой одного участкового терапевта и грядущим обучением 
«онконастороженности» действующих хирургов, урологов, отоларингологов, терапевтов. 

Для дневного стационара планируется приобретение маммографа, ректороманоскопа, 
аппаратов УЗИ и другого оборудования. «Уже в этом году благодаря пристальному вниманию 
к проблеме онкопатологии улучшился показатель выявления заболевания на ранних первой и 
второй стадиях, – рассказывает заместитель главврача поликлиники №1 Галина Попкова. – 
Снизилось число запущенных случаев, в том числе и четвертой терминальной стадии рака. И 
это очень радует. Раннее выявление болезни сегодня позволяет ее вылечить. Человек 
продолжает жить и трудиться, а не уходить медленно из жизни, как это было еще лет десять 
назад». 

За десять месяцев 2019 года в Норильске впервые выявлены злокачественные 
новообразования у 336 человек. По словам Галины Попковой, примерно такое число новых 
случаев регистрируется каждый год. Другое дело, что сегодня рак лечится. Развиваются 
возможности диагностики, и можно выявить предраковое состояние. Для этого и создаются 
центры, проводится ежегодная диспансеризация населения с 40 лет. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
NordStar открыл продажу субсидированных авиабилетов на 2020 год. 

Билеты сейчас продаются на три первых месяца наступающего года - на рейсы с января 
по март. Уже сейчас на московском направлении на первые числа года билетов нет, но с 20-х 
чисел января приобрести места можно. 

Цены на билеты пока остаются прежними: Норильск – Москва и Норильск – Санкт-
Петербург - 5 685 рублей, Норильск - Сочи – 8 185 рублей. 

Компания S7 продажи субсидированных билетов пока не открыла, это случится к 
середине декабря. 

«Заполярная правда» 
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5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 
На развитие физкультуры и спорта в Красноярском крае за три года потратят около 130 
млн рублей 

На развитие физической культуры и спорта Красноярского края в региональном бюджете 
дополнительно предусмотрено в 2020-2022 годах соответственно 29,6, 26,8 и 72,6 млн 
рублей. Средства будут направлены на поддержку спортивных организаций, оснащение 
объектов спортивной инфраструктуры, приобретение оборудования и инвентаря, 
строительство спортивных сооружений. Об этом говорилось на заседании комитета по 
образованию, культуре и спорту Законодательного собрания 27 ноября. 

При планировании бюджета на предстоящий трехлетний период комитет внес в 
правительство более 80 предложений, инициированных губернатором, по финансированию 
профильных отраслей. Большая часть их нашла отражение в проекте бюджета при 
рассмотрении в первом чтении. Сегодня речь шла об изменении параметров финансового 
документа с учетом поправок. 

Изменение расходов в проекте закона о краевом бюджете на 2020 −2022 годы с учетом 
поправок выгладит следующим образом. На образование дополнительно направляется 605 
млн. в 2020 году. 708 млн в 2021 году и 1086 млрд рублей в 2022 году. Эти средства будут 
распределены по двадцати направлениям… 

newslab 
 

Эксперты обсуждают меры снижения экологической нагрузки на окружающую среду 
Енисейской Сибири. 

В Красноярске на площадках Сибирского федерального университета проходит 
двухдневный Енисейский экологический форум, сообщается на официальном портале края. 
Губернатор Александр Усс дал старт первому, молодёжному, дню форума и осмотрел 
выставку передовых технологий, которые используют ведущие предприятия региона для 
снижения экологической нагрузки на окружающую среду. 

В форуме участвуют ученые и научно-исследовательские организации России и других 
стран, международные и российские общественные экологические объединения, 
представители органов государственной власти, контрольно-надзорных органов в сфере 
природоохранного законодательства, крупных промышленных предприятий, работающих в 
Красноярском крае, Хакасии и Туве. 

Губернатор отметил, что сложившаяся сегодня экологическая ситуация является 
наследием индустриальной эпохи. Чтобы стабилизировать обстановку, в регионе реализуется 
целый комплекс мер. Так, Красноярск и Норильск вошли в федеральную программу «Чистый 
воздух», которая входит в нацпроект «Экология». 

«Структура загрязнений воздуха за последние 30 лет претерпела существенные 
изменения. Если раньше основной причиной загрязнения были крупные промышленные 
предприятия, то теперь до 40% приходится на долю автотранспорта. Отсюда и 
соответствующие задачи, которые стоят перед нами, –перевооружение парка общественного 
транспорта, продолжение оптимизации маршрутной сети Красноярска, и - наша давняя 
заветная мечта - строительство метро», – сказал Александр Усс. 

Решать задачи по оздоровлению экологической обстановки невозможно без 
вовлечённости бизнеса, поэтому крупные компании региона направят на эти цели около 168 
млрд рублей собственных средств. За счёт модернизации технологий и оборудования на 
ТЭЦ, закрытия малых котельных, сноса ветхого жилья с печным отоплением уже в 2021 году 
воздух в краевом центре станет чище. А реализация всего комплекса мер позволит к 2024 
году снизить объём выбросов в Красноярске на 22%, в Норильске – на 75%. К 2030 году 
объёмы выбросов на промплощадках заполярного города должны сократиться на 90%. 

Губернатор подчеркнул значимость вклада научного сообщества края и Сибирского 
федерального университета в экологические исследования. Учёные тесно взаимодействуют с 
крупнейшими промышленными предприятиями региона, ряд наработок успешно используется 
в производстве. 
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«В последнее время предприятия проводят довольно большое количество 
конкурсов экологической направленности, – пояснил директор института экологии и 
географии СФУ Руслан Шарафутдинов. – Это делают и большие недропользователи, и 
небольшие компании. В результате студенты вовлечены в науку и решают важные для 
региона задачи». 

«Курс на реализацию экологической политики Красноярска и Красноярского края, 
выбранный губернатором, – это фактически основа государственных экологических программ, 
которым край уделяет достаточно большое внимание. Сегодня наш регион является лидером 
в Сибирском федеральном округе по суммам затрат на подобные мероприятия», – добавил 
представитель экологической общественности Сергей Шахматов. 

 «Заполярная правда» 
 
В Красноярске на фоне роста цен упал спрос на новое жилье 

В Сибири снизилось число сделок на рынке новостроек. Спрос на новое жилье в городах 
Сибири упал заметнее, чем по стране в целом. 

Как сообщает «КоммерсантЪ-Сибирь» со ссылкой на ЦИАН, на рынке новостроек в 
Сибирском федеральном округе за третий квартал было заключено 14,5 тыс. сделок. Это на 
25% ниже по сравнению с первым кварталом, и на 16%, чем во втором. 

Хуже всего ситуация обстоит в Кемеровской области (–72%) и в Алтайском крае (–60%). 
В Красноярском крае ситуация одна из самых позитивных. Как рассказал изданию 
руководитель аналитического центра ЦИАН Алексей Попов, на Красноярский край и 
Новосибирскую область пришлось больше половины сделок. Так, 5,1 тыс. договоров долевого 
участия было заключено в Новосибирской области, еще 3,1 тыс. — в Красноярском крае.  

Впрочем, покупатели стали менее активны и в этих регионах — спрос в сравнении с 
предыдущим кварталом упал на 49% и 38% соответственно. 

 Эксперты полагают, что число сделок на рынке будет снижаться до конца года. Это 
связано с ростом цен на жилье, повышением себестоимости строительства и переизбытком 
предложения на рынке. 

DK.RU  
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин призвал россиян не зацикливаться на Украине 
Президент России Владимир Путин во время общения с жителями Санкт-Петербурга 

посоветовал не зацикливаться на украинской проблематике. Об этом сообщает ТАСС. 
На встрече один из собеседников главы государства изложил собственные мысли по 

некоторым вопросам, в том числе об отношениях с Украиной. В ответ Путин заметил: «Что ж 
вы все об Украине, надо и о себе подумать». 

В октябре Путин выступил против негативного освещения Украины на российском 
телевидении. По словам главы государства, не стоит выставлять «братский народ в каком-то 
невыгодном свете». 

25 ноября стало известно, что большинство украинцев положительно оценивают 
возможность прямых переговоров президента Украины Владимира Зеленского с Путиным для 
разрешения конфликта в Донбассе. За прямой диалог выступили 75 процентов респондентов, 
15 процентов относятся к подобной инициативе отрицательно. 

Последние годы на российском телевидении (Первом канале, «России 1», НТВ и других) 
регулярно выходят десятки политических ток-шоу. При этом главной темой большинства из 
них были и остаются события на Украине. В этих ток-шоу постоянно принимают участие 
украинские эксперты, политологи и журналисты. 4 октября ведущий программы «Место 
встречи» на телеканале НТВ Андрей Норкин заявил, что россияне устали от регулярного 
обсуждения событий на Украине в эфирах. Он отметил, что телезрителям в России «нужна 
другая тематика, российская». 

Лента.ру 
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Матвиенко считает падение рождаемости главным вызовом для России 
Как сообщает "Российская газета", председатель Совета Федерации России Валентина 

Матвиенко в беседе с журналистами озвучила главные вызовы, которые стоят в настоящее 
время перед нашей страной. 

"Главный вызов, с которым сталкивается сейчас страна, — это угроза сокращения 
численности населения России вследствие падения рождаемости. Если этот процесс не 
будет остановлен, под вопросом окажется дальнейшая динамика развития России и даже ее 
безопасность", - уверена спикер Совфеда. 

«МК» 
 

Более 70% россиян не увидели совпадений в интересах властей и общества. 30% 
респондентов считают, что интересы "определенно не совпадают", 42% полагают, что 
интересы "скорее не совпадают". 

Почти три четверти россиян полагают, что интересы властей и народа не совпадают, 
поскольку властям практически не интересна жизнь рядовых сограждан, свидетельствуют 
данные опроса "Левада-центра", поступившие в "Интерфакс". 

Согласно результатам социологического исследования, 72% участников опроса не видят 
совпадения интересов власти и общества: 30% респондентов считают, что интересы 
"определенно не совпадают", 42% полагают, что интересы "скорее не совпадают". 

По данным "Левада-центра", более половины респондентов (53%) из тех, кто не видит 
совпадения интересов, свою точку зрения объясняют тем, что "власти живут за счет 
населения, их мало волнует, как живет народ". Еще 19% респондентов данной категории 
убеждены в отсутствии обратной связи "между теми, кто принимает решения наверху, и 
населением". 

Исследование показало, что 16% опрошенных, уверенных в несовпадении интересов 
власти и общества, считают, что эти интересы всегда разные, 11% респондентов полагают, 
что совпадение интересов возможно лишь "в критические периоды, когда стране грозит 
смертельная опасность". 

В совпадение интересов общества и власти верит четверть населения, при этом 3% 
сограждан считают, что интересы "определенно совпадают", 22% полагают, что "скорее 
совпадают". 

INTERFAX.RU 
 

Авиакомпании РФ за 10 месяцев увеличили перевозки пассажиров на 11,2% 
Авиакомпании РФ в январе-октябре 2019 года увеличили перевозки пассажиров на 

11,2% по сравнению с аналогичным периодом прошлого года — почти до 110,3 миллиона 
человек, следует из уточненных данных Росавиации. 

Пассажиропоток российских авиакомпаний на международных рейсах в январе-октябре 
увеличился на 17,7% — до 47,9 миллиона человек. На внутренних линиях количество 
пассажиров выросло на 6,6% — до 62,3 миллиона. 

В октябре российские авиакомпании увеличили перевозки на 11,4% — до 11,1 миллиона 
пассажиров. 

Пассажиропоток авиакомпаний РФ на международных рейсах в октябре вырос на 19,4% 
— до 5,1 миллиона человек, на внутренних линиях — на 5,5%, до 6 миллионов. 

Крупнейшая российская авиакомпания "Аэрофлот" в январе-октябре перевезла 31,6 
миллиона пассажиров, увеличив пассажиропоток на 5,7%. "Сибирь" (входит в S7) увеличила 
перевозки на 15,9% — до 11,6 миллиона человек. Входящая в группу "Аэрофлот" "Россия" 
перевезла на 5,1% больше пассажиров, чем год назад — 10,4 миллиона. Лоукостер "Победа" 
(также входит в группу "Аэрофлот") увеличил перевозки на 45,2% — до 8,5 миллиона 
пассажиров. 

"Уральские авиалинии" перевезли 8,3 миллиона пассажиров — на 6,1% больше, чем 
годом ранее. "Ютэйр" увеличила перевозки на 3,4% — почти до 6,7 миллиона человек. 

ПРАЙМ. 
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В мире в два раза меньше стало изучающих русский язык со временем 
распада СССР 

Эксперты Минобрнауки выяснили, что иностранцы стали в два раза меньше учить 
русский язык со времен распада Советского Союза. Об этом пишет принадлежащее Григорию 
Березкину РБК со ссылкой на исследование подведомственного Центра социологических 
исследований. 

По данным на 2018 год, русский язык в последнее время изучают около 38,2 млн человек 
по всему миру. В начале 1990-х годов число изучающих его превышало 74 млн человек. 
После этого интерес изучения языка стал падать. Это заметно по данным 2004 года, когда 
уровень заинтересованности я языке составил 51,2 млн человек. 

Эксперты констатировали, что в мире (без учета стран бывшего СССР) число людей, 
изучающих русский язык упало за постсоветский период с 20 млн человек до чуть более 1 
млн. 

Подчеркивается, что в настоящее время русский язык находится на 10 строчке по 
популярности изучения в других странах. Его учат в 27 странах. На первом месте остается 
английский язык, на втором в настоящее время расположился китайский. 

«Газета» 
 

Пенсионный возраст не успевает за продолжительностью жизни 
20 из 36 стран, входящих в Организацию экономического сотрудничества и развития 

(ОЭСР), уже провели реформу пенсионного возраста, отмечают в своем обзоре развития 
национальных пенсионных систем эксперты этой организации. Если раньше средний возраст 
выхода на пенсию в ОЭСР был равен 63,8 года, то к 2060 году, согласно уже принятым 
решениям, он вырастет до 65,9 года. Необходимость реформ, вызвана ростом соотношения 
численности пожилых к количеству работающих граждан. Так, за последние 40 лет число 
людей старше 65 лет выросло с 20 до 31 в расчете на 100 человек населения. К 2060 году 
этот показатель увеличится уже до 58. 

В ОЭСР отмечают, что добавленные годы трудовой деятельности составляют только 
половину от прироста продолжительности жизни после 65 лет, поэтому правительствам 
придется реформировать пенсионное обеспечение и дальше. Поколение, выходящее сейчас 
на рынок труда, проведет на пенсии 33,6% взрослой жизни, нынешние пенсионеры — 32%. 
При этом в большинстве стран ОЭСР будет сокращаться коэффициент замещения пенсией 
зарплаты. Сейчас в среднем он составляет 59% — варьируясь от 30% в Литве, Мексике и 
Великобритании до 90% и более в Австрии, Италии, Люксембурге, Португалии и Турции. Для 
тех, кто сейчас начинает карьеру и делает отчисления в системы добровольного пенсионного 
страхования, коэффициент замещения увеличится на 26%. Для нынешних работников 
(отчисления с 45 лет) — только на 10%. 

В среднем в странах ОЭСР люди старше 65 лет имеют доход на уровне 87% от среднего 
для населения, наименьшее соотношение — в Эстонии и Южной Корее (70%), наибольшее — 
во Франции и Израиле (более 100%). Уровень бедности среди пожилых сейчас слегка 
превышает этот показатель для всего населения (13,5% против 11,8%). Его минимальные 
показатели зафиксированы в Дании, Франции и Исландии (по 4%), максимальные — в 
Австралии, Эстонии, Латвии и США (около 20%). 

Отметим, что повышение пенсионного возраста в РФ соответствует трендам в странах 
ОЭСР, хотя коэффициент замещения у российских пенсионеров заметно ниже, около 33%. В 
то же время уровень бедности в этой группе так же мало отличается от общенационального, 
как и в ОЭСР,— в России к бедным, по оценкам РАНХиГС, относятся 7% пенсионеров. 

"Коммерсантъ" 
 
Эксперты: снижение зарплат в регионах вызвало рост преступности. Влияние 
криминогенной обстановки на уровень заработной платы в субъектах РФ проследили 
исследователи.  
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Институт региональных проблем опубликовал рейтинг преступности в 
регионах, показавший связь между криминальной обстановкой и социально-экономической 
ситуацией в стране. 

Эксперты выявили падение номинальных заработных плат в 69 из 85 регионах России. 
Больше всех пострадали трудящиеся Мурманской области – там зарплаты снизились на 
12,2%. В Карачаево-Черкесской республике средний заработок снизился на 9,5%, а Чукотка 
стала получать меньше на 9,2%. Отметим, что в Камчатском крае, Тыве и Астраханской 
области, напротив, зарплаты выросли на 13,2%, 6,4% и 4,36% соответственно. Заметим, что в 
целом по стране наблюдается достаточно стабильная ситуация с уровнем преступности. Его 
увеличение эксперты назвали незначительным – всего 0,01%. 

Положительную динамику в рейтинге криминогенности показал Пермский край, 
улучшивший свои позиции на 5 ступеней – с 47-го до 52-го. При этом именно здесь 
практически полностью решились все спорные ситуации с долгами работодателей перед 
сотрудниками. Невыплаты зарплат снизились более чем на 90% за месяц и составляют на 
сегодняшний день не более одной тысячи рублей на трудоспособного человека. Однако 
уровень коррупции, наоборот, вырос, как и количество страховых мошенничеств. Помимо 
Пермского края, в пятерку улучшивших свои показатели входят Челябинская область, 
республика Татарстан, Тамбовская область и Рязанская область. 

В числе аутсайдеров Свердловская область, показавшая самую пессимистичную 
динамику рейтинга криминогенности. Регион потерял пять позиций. Экономические факторы 
здесь также демонстрируют падение – номинальные заработные платы уменьшились на 
4,1%, безработица выросла на 2,5%, а долги по зарплатам выросли на 25%. Негативным 
фактором стало снижение расходов консолидированного бюджета практически на 25%. 

«Новые Известия» 
 

Профицит стал тормозом для экономики. Власти могут исключить ВВП из бюджетного 
правила 

Иностранные наблюдатели увидели признаки смены экономической политики в РФ. Если 
раньше главным приоритетом властей была макроэкономическая стабилизация, то теперь – 
оживление роста. Основные изменения могли бы произойти по линии бюджетной политики, 
признанной главным ограничителем роста. Речь идет о возможной корректировке налогов, 
принципов расходования Фонда национального благосостояния (ФНБ), финансирования 
нацпроектов, бюджетного правила. Хотя, как считает часть российских экспертов, даже при 
смягчении бюджетного правила без проведения реформ в системе госуправления деньги 
будут уходить как вода в песок. 

Российские власти в полной мере осознали необходимость изменения принципов 
экономической политики и перехода от финансовой стабильности к поддержке 
экономического роста. 

К такому выводу пришли аналитики американского конгломерата Citi по итогам 
прошедших 21–22 ноября в Москве встреч с чиновниками и представителями частного 
сектора. Об этом они сообщили в своем обзоре, посвященном России. 

«Операционная цель, в которой особое внимание уделялось поддержанию 
значительного профицита счета текущих операций посредством проведения жесткой 
фискальной и денежно-кредитной политики, в настоящее время может быть переоценена», – 
цитирует аналитиков агентство Reuters. 

В рамках жесткой денежно-кредитной и бюджетной политики власти создали 
значительный валютный буфер, и теперь чиновники, «похоже, чуть более готовы ослабить 
политику с целью ускорения роста за счет сокращения профицита текущего счета», считают в 
Citi. «Тем не менее мы не думаем, что Россия готова терпеть дефицит текущего счета, 
который может поставить под угрозу как стабильность, так и геополитический суверенитет», – 
уточняют они. Иностранные наблюдатели ожидают увеличения расходов на нацпроекты, 
разблокировки ФНБ и аккуратного снижения ключевой ставки Центробанка. 
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Возможно, о некотором сдвиге в настроениях свидетельствуют и заявления 
некоторых первых лиц страны. В частности, спикер Совета Федерации Валентина Матвиенко 
призвала рассмотреть возможности снижения налоговой нагрузки для малого и среднего 
бизнеса. 

Ранее миссия Международного валютного фонда (МВФ) завершила работу в Москве и 
тоже обнародовала свои выводы относительно российской экономики. Как обратил внимание 
директор аналитического департамента компании «Локо-Инвест» Кирилл Тремасов, МВФ 
отмечает, что сохраняется возможность для дальнейшего смягчения монетарной политики, 
«но это не звучит как призыв снижать немедленно». Наибольший же акцент делается скорее 
на бюджетной политике. 

По словам экономиста, МВФ озвучивает ту же версию, что в последнее время мы не раз 
слышали от различных представителей экономического блока: причина провала спроса 
заключается в более жесткой, чем предполагалось, бюджетной политике. «Причем 
ужесточение произошло с двух сторон – поступления налогов в бюджет превзошли прогнозы 
(подоходный налог, налог на прибыль), а расходы отстали от планов из-за проблем с 
реализацией нацпроектов», – поясняет Тремасов в своем Telegram-канале MMI. 

Полной уверенности в том, что ситуация с исполнением бюджета в следующем году 
исправится, по-видимому, нет, поэтому МВФ рекомендует: «Если улучшение поступления 
доходов окажется устойчивым, рекомендуется рассмотреть возможность принятия 
дополнительных, не препятствующих росту налогово-бюджетных мер». 

««Какие это должны быть меры, МВФ, похоже, сам до конца не знает», – замечает 
Тремасов. – На мой взгляд, тут большого выбора нет: либо снижение налогов, либо 
повышение цены отсечения в бюджетном правиле. Последняя мера может рассматриваться 
как альтернатива расходованию ФНБ»… 

 «Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Россия была права. Чему учит призыв WADA наказать наш спорт. Спортивный мир 
страны в шоке от обнародованных планов Всемирного антидопингового агентства. 

Комитет по соответствию WADA опубликовал заявление, которое сводится к двум 
основным пунктам: а) Россия эффективно борется с допингом в национальном спорте; б) 
Россию нужно сурово наказать. 

Серьезно, именно так там и написано. 
Деятельность российского антидопингового агентства (РУСАДА) признана эффективной, 

а его сотрудничество с другими антидопинговыми организациями плодотворной. Комитет не 
рекомендует специальный мониторинг и надзор за организацией в течение четырехлетнего 
периода. 

Одновременно представлен список рекомендованных санкций. Ключевые — запрет на 
проведение в стране международных соревнований, участие «чистых» атлетов на 
соревнованиях только в нейтральном статусе и лишение сборной возможности выступать под 
национальным флагом на крупных соревнованиях. Все это — на те же четыре года. 

Принципиальное решение будет принято на заседании исполкома WADA 9 декабря. 
Комментарии представителей нашего спорта колеблются между надеждой, что, может 

быть, все обойдется, ужасом, что такое решение станет «убийством российского спорта», и 
возмущением несправедливостью действий WADA. 

Спортивные юристы называют происходящее «полной белибердой», но признают, что в 
случае принятия рекомендованного комитетом решения шансы оспорить его крайне малы. 

А еще в очень многих высказываниях подтекстом сквозит искреннее недоумение, почему 
все это вообще происходит. 

Ведь проблемы вроде постепенно решались. Мы старательно выполняли 
предъявляемые требования и делали все, чтобы исправить ситуацию. Да и в целом история с 
допингом содержательно и идеологически относится к середине 2010-х, когда Запад активно 
изолировал Россию, добиваясь капитуляции по всем направлениям, ну а большой спорт 
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традиционно связан с большой политикой. Однако с тех пор в мире произошли 
радикальные изменения. Изоленты не хватило, страна выстояла и вернулась на 
международную арену на новом витке геополитического влияния, сотрудничество с 
западными странами восстанавливается. 

Почему же в спорте ситуация только усугубляется и наши атлеты остаются заложниками 
WADA, которое, судя по всему, не намерено останавливаться в своей оголтелой русофобии 

Вопрос, действительно, очень важный — и совсем несложный. 
WADA так обращается с российским спортом просто потому, что может себе это 

позволить. 
Россия за несколько лет радикально изменила свое положение в мировой политике. Но 

это удалось не потому, что Москва подчинялась предписаниям, — а по прямо 
противоположным причинам. 

Москва отказалась играть по навязываемым правилам (вернее, распоряжениям) и стала 
активно создавать свои собственные. Разумеется, это было рискованно. Вот только стратегия 
«не высовываться и не раздражать Запад еще сильнее» гарантированно бы привела страну к 
катастрофе, к которой ее и толкали. 

Результат известен. Многочисленные «авантюры Кремля», над которыми ухохатывались 
на той стороне — от контрсанкций до военной операции в Сирии, от импортозамещения до 
упорного строительства трубопроводов во все возможные стороны, — обернулись 
приобретениями, следствием чего и стало восстановление отношений с западными странами. 

Еще раз: это произошло не потому, что они осознали свою неправоту, а потому что 
Россия им выхода не оставила. 

В отличие от дипломатической, экономической, военной, нефтегазовой и многих других 
сфер, которые ответили на брошенный Западом вызов поднятием ставок, наш спорт (во 
многом вынужденно, по объективным причинам: степень «глобализации» и «однополярности» 
в этой сфере куда выше, чем в вышеперечисленных) пошел по иному пути. Он не стал 
ссориться с WADA, Международной федерацией легкой атлетики (ИИАФ) и прочими 
организациями-мастодонтами. Выполнил все требования и предписания — в надежде, что 
удастся решить проблемы и постепенно обо всем договориться. 

Надежды не оправдались. 
И это — при всем трагизме ситуации с нашим спортом — говорит нам о том, как Россия 

была права, не выражая послушания в остальных сферах. 
Эта история наглядно, даже для самых розовых эльфов, показывает, что нас будут бить 

не за то, что мы делаем что-то не то, а за то, что могут это делать. 
КОНТ 

 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 28.11.2019 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 63, 97 ▼ 0, 05 

EUR 70, 44  ▼ 0, 08 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 


